



DAÑOS DE BOMBA. Ahuachapán. Una bomba de alto poder explosivo causó daños ayer en la madrugada en la casa de don Arturo Simeón Magaña. (Foto de Diaz).

**Especialistas afirman**

# Dramático Aumento de Enfermedades Venéreas

Las enfermedades venéreas y la escabiasis, conocida popularmente como sarna humana, han aumentado en forma dramática en los últimos años, debido a la falta de dermatólogos en el país, declararon a EL DIARIO DE HOY, los organizadores de la Tercera Reunión Nacional de Dermatología que se desarrollará el sábado 11 en esta capital.

Expusieron que la situación es delicada porque en el país existen únicamente doce especialistas de la piel para atender el veinte por ciento de los pacientes que a diario llegan a la consulta general de los hospitales de todo el territorio

nacional. A esto hay que agregar —dijeron— que los doce dermatólogos prestan sus servicios en la capital para atender a los que llegan referidos de todos los centros asistenciales.

Definitivamente, indicaron, la demanda no la pueden cubrir y es por esa razón que la Sociedad Dermatológica de El Salvador y la Unidad Docente de Dermatología, Facultad de Medicina de la Universidad Nacional, han organizado los congresos científicos con el propósito de dar a conocer o renovar conocimientos sobre las enfermedades de la piel, a los médicos del interior del país, y

primordialmente motivar a estudiantes de Medicina o profesionales para que reciban post grados sobre la especialidad.

Declaran que las enfermedades de la piel son frecuentes porque están expuestas a todo tipo de insulto, es decir, el contacto directo con el medio ambiente, como los agentes físicos de los

—Favor pase a la Pág. 15.

**Preparan Fiestas de Sacacoyo**

SACACOYO. (La Libertad). Ya se organizó el Comité de Festejos que tendrá a su cargo la celebración de las fiestas patronales de esta población, las cuales tendrán lugar del 15 al 18 de Dic. en honor de San Simón Apóstol, patrono. Los integrantes del Comité de Festejos están trabajando

—Favor pase a la Pág. 32.

# Estallan Bombas en Varios Lugares del País

Una serie de explosiones en San Salvador y en varias ciudades del país, provocaron escándalo ayer en la madrugada. Las detonaciones se oyeron entre las cuatro y las cuatro y media de la mañana.

En esta capital, las bombas estallaron en el Banco Cuscatlán, en la esquina de la Calle Arce y Pasaje Morazán, a poca distancia del Palacio Nacional y otra, en la Sucursal del Banco Financiero, en la esquina frente al costado Norte del Hotel Camino Real, en el boulevard de Los Hé-

ros. En ambos lugares, los daños materiales fueron de consideración, al grado que derribaron puertas y ventanas de vidrio, incluso causaron daños en los interiores.

Los vigilantes de esos lugares, al ser entrevistados por los periodistas, coincidieron en que las bombas fueron colocadas por jóvenes que llegaron en automóviles, pusieron los artefactos y huyeron.

Al igual que en San Salvador, —Favor pase a la Pág. 9.

# Técnico en Rayos X Elemento Indispensable en Medicina

El técnico radiológico (rayos X) es un elemento indispensable en la medicina moderna, porque su delicado trabajo de proporcionar un estudio radiográfico exacto le facilita al médico determinar un diagnóstico certero, afirma la señorita Anabel Baires, jefe de rayos X del Seguro Social. Las declaraciones las hizo al anunciar que hoy se celebra el Día del Técnico en Rayos X.

Manifiesta que para obtener los estudios exactos de los órganos del cuerpo humano investigados, los técnicos deben poseer amplios conocimientos sobre anatomía "y tener además un

sentido de humanidad bien elevado". Menciona que hay diferentes clases de estudio radiográficos, desde una simple radiografía del tórax y de huesos, hasta una radiografía donde se utilizan medios de contraste, en donde el paciente tiene que ser inyectado o dado a tomar sustancias colorantes para poder apreciar los diferentes órganos del cuerpo humano. Las sustancias colorantes o yodadas, dice, ayuda a que el órgano sea distinguido con más claridad por los aparatos especiales.

Indica que la escasez de técnicos —Favor pase a la Pág. 28.

# Daños por 50 Mil Cols. Deja Bomba en Oficina de S. Miguel

SAN MIGUEL. Una bomba de alto poder explosivo que estalló ayer como a las cuatro de la mañana, causó daños considerables en la Agencia de la Asociación de Ahorro y Préstamos "Allacatl", en el centro de esta ciudad, Cuarta Ave. Norte, No. 108. Los daños fueron estimados en más de cincuenta mil colones.

Al practicar inspección, las autoridades encontraron completamente destruido el mobiliario de dicha agencia, consistente en máquinas de escribir, escritorios, contómetros, mesas etc., y todo el enclavado de la casa estaba en el suelo.

Esta misma bomba, causó daños materiales de consideración en la Agencia Comercial Rosseta, de don Samuel Blanco, destruyéndole completamente el ventanal de la casa y las vitrinas que dan a la calle, donde se exhibe la mercadería, el techo de la casa también resultó dañado, estimándose los daños en más de diez mil colones.

Este mismo artefacto destruyó casi todos los ventanales del edificio de ANTEL, que queda calle de por medio, causándole daños considerables, según fuimos informados por el Jefe de dicha

—Favor pase a la Pág. 21.

# Presidente de Turismo Ofrece Colaboración a los Periódicos

"Quiero aprovechar la oportunidad de haber asumido las funciones como Presidente del ISTU, para ofrecer a ese prestigiado periódico toda mi colaboración, con el propósito de mantener bien informados a los distintos sectores del país, sobre las labores del Instituto Salvadoreño de Turismo" expresa en nota dirigida a EL DIARIO DE HOY el señor José Luis Avalos, nuevo Presidente de la institución y quien asumiera su cargo a partir del primero del corriente, en substitución del arquitecto Oscar Manuel Monedero, que renunció a dichas funciones para dedicarse a sus asuntos profesionales.

Más adelante, el señor Avalos expresa que "indudablemente la labor de un organismo como el que dirijo, necesita del apoyo de los medios de comunicación que por medio de su crítica, información, comentarios, etc, permiten a sus dirigentes estar evaluando constantemente el resultado de su gestión".

En otra parte de su nota, el nuevo Presidente del Turismo, dice: "Su estimado periódico, señor Director, siempre ha distinguido a este Instituto con su colaboración, la cual agradezco sinceramente. Quiero aprovechar la ocasión para solicitar

—Favor pase a la Pág. 40.

# Dos Bombas Estallan en la Ciudad de Santa Ana

SANTA ANA. A las cuatro y diez de la madrugada de ayer explotó una bomba de alto poder en la entrada principal de la casa del Mayor Fernando Moreira, Oficial de Enlace de la Organización Democrática Nacionalista (ORDEN), en 31a. Calle Poniente, colonia El Palmar, y causó destrozos en vidrieras no sólo de ese inmueble sino también de casas vecinas. Segundos después explotaba otro artefacto similar en la puerta de la 9a. Calle Poniente y 4a. Avenida Sur, donde funciona desde hace algunos años la Clínica Asistencial de la misma organización ORDEN, y destruyó

una puerta de metal, muebles y parte del techo, así como vidrieras de residencias vecina y comercios situados a pocos metros.

Los cuerpos de seguridad se hicieron presentes en ambos lugares y constataron que los responsables lanzaron gran cantidad de panfletos denominados "Prensa Comunista", del Partido de la Revolución Salvadoreña (PRS-ML), y del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP). Posteriormente se supo que a esa hora, en otros lugares del país, habían explotado otras bombas que

—Favor pase a la Pág. 30.



RADIOGRAFIAS. Hoy se celebra el Día del Técnico Radiológico, elemento indispensable en la medicina moderna para proporcionar estudios radiográficos exactos al médico, a fin de que este pueda dar diagnósticos certeros. Un grupo de técnicos, durante una investigación de la tráquea, en el Hospital del Seguro Social. De izquierda a derecha: doctor Roberto Martínez Gómez y Nelson Ayala; técnicos Rosario de Pineda y Anabel Baires. (Foto de Rodríguez).